

南青葉だより 陽だまり

第25号 発行日：2025年1月1日 発行：南青葉台自治会 事務局

新年のごあいさつ

自治会会長 播磨清

皆さま明けましておめでとうございます。
新しい年を迎え今年度もあと3ヵ月となりました。
皆さまのご理解とご協力で各種行事を開催でき、地域コミュニティの活性化ができましたこと
厚くお礼申し上げます。

福祉委員会委員長 高山吉治

新年明けましておめでとうございます。
昨年は、各種活動にご参加頂き有難うございました。当委員会では充実した活動実施を目指し、
皆様のご参加をお待ちしております。又、石仏小学校区福祉委員会としての活動も随時、回覧で
ご案内させて頂きたいと思っております。

むつみ会会長 中山雄二

明けましておめでとうございます。昨年は、進歩するむつみ会をテーマに新しい行事を積極的に
取り入れ、会員の皆さんに楽しんで頂く事ができました。今年も有意義な行事を役員会で企画
し、会員皆さんの協力を得て実施したいと思っていますのでよろしくお願いいたします。

防災委員会

新年あけましておめでとうございます。防災委員会は、防災知識の普及啓発、防災訓練や地域の
安全点検、防災資機材の備蓄等を行っております。また、皆様のご理解とご協力があって、昨
年は市長表彰を受賞しましたこと嬉しく思っております。これからも防災委員が先頭に立って防
災・減災活動に努力して参ります。

下記の写真は昨年11月16日の防災訓練です。106名の皆さんにお集まりいただきました。
防災意識を高め安全な地域を目指すことを目標に実施しています。消防署・危機管理課・社協の
方々にもご協力いただきました。我々の地域は土砂災害や家屋倒壊の危険性があります。住民の
皆さん一人一人が訓練によって防災意識を高めるキッカケにして頂きたいと思っています。

本年もよろしくお願い致します。



ひだまりテラス 2回目もやりました

今回は昨年を通じて初めての会場となる「第5公園」で開催いたしました。

グリーンリーブスの皆様による「コーラス」から始まり、次は今回初めて行う「世代間交流輪投げ大会」です。子どもたちと高齢者の方々が一緒になって輪投げで得点を争いました。

会場には「綿菓子」や「スーパーボール」もあり、子供たちの笑顔が印象的でした。

次は、福祉委員会踊りクラブの方々による河内音頭などの華麗な「踊り」です。

その後、恒例の参加者全員による「ビンゴゲーム」が行なわれ一喜一憂の歓声が飛び交う中、全行事が終了しました。

また、今回は初めて「作品展」を開催しましたが、周知期間が短いこともあり展示される作品が少ない中、楽遊会手芸クラブの方々のご自慢の作品を展示して下さいました。

最後に、近隣の皆様方には騒音等でご迷惑をおかけしたことに對し心よりお詫び申し上げます。



自治会の活動状況と予定

*11月、12月 実績と予定

11月 3日	定例役員会	12月 15日	防災講座 (A、B)
11月 5日	ふれあい花壇苗植えつけ	12月 19日	廃品回収
11月 10日	ひだまりテラス(第5公園)	12月 21日	クリスマス会
11月 16日	防災訓練	12月 26日	歳末夜警
11月 21日	廃品回収	*1月、2月、3月予定	
12月 1日	ふれあい花壇 イルミネーション点灯式	1月12日	定例役員会
12月 3日	自治会館イルミネーション 設置・点灯	2月 1日	防災講座 (C、D、E)
12月 8日	年末一斉清掃	2月 2日	定例役員会
12月 8日	定例役員会	2月 9日	新班長会合、新役員決定
		2月15日	防災講座 (F、G、H)
		3月 1日	防災講座 (I、J)

編集後記

『陽だまり』アンケートの回答ありがとうございました。回答いただいた方の中では、概ね好評でしたが、全体から見ると10%程度の割合になります。これが多いのかどうか評価が分かれるところかも知れません。広報誌は、「あるべき自治会（コミュニティ）とは、どういうものか」を考えることができるような（活動内容等についての）情報を提供し、さらに、本誌に限定せず、別の手段も考慮に入れて、いろいろな意見をオープンに気軽に交わせる場となるのが良いと感じています。

ハロウィンパーティー 今年も楽しかった

急な総選挙が実施された10月27日の日曜日の午後、投票に向かう人で混雑していた自治会館の周辺で、昨年に引き続いてハロウィンパーティーが実施されました。子どもたちはそれぞれに好みの衣装を身に着けて、楽しそうに受付会場の第5公園に集まり、事前に定められた南青葉台のルートを見守り隊の皆さんの誘導を受けて仮装の姿で回り、合言葉を言ってお菓子をもらい、挨拶、交通マナーなどを学びました。回ったあとは、会館2階で綿菓子を食べ、その後バリーご夫妻の協力を得て、映像を駆使した多彩なゲームで大いに遊び盛り上がりしました。

ご協力いただいたスタッフや保護者の方々、沿道で応援していただいた皆様方、本当にありがとうございました。



今年もきれいでしょ

12月1日午後5時すぎ、周りが少しずつ夕闇に包まれてくる頃、ふれあい花壇でイルミネーション点灯式が開催されました。

播磨自治会長の挨拶の後、カウントダウンが始まり、ふれあい花壇一帯に張り巡らせたイルミネーションが一斉に点灯され、クラッカーの激しい音色と「まあ、きれい」という感嘆の声があちこちから響きわたりました。

イルミネーションの設置にあたり、自主的に作業に参加していただきました皆様方には心よりお礼申し上げます。



自治会広報誌『陽だまり』のアンケート調査結果

『陽だまり』は、2021年1月に創刊され、2年半あまり経ちました。本誌が自治会活動をより良く知ってもらうための手段として役立っているのかどうか、アンケートを行いました。

88戸(全582戸中、約15%)の会員の方からご回答いただきました。役に立っている、今後も発行をした方がよいとの回答が70%以上あり、概ね好評でした。

「毎回楽しみにしています」「各イベントの報告など一体感があり楽しく拝見、自治会の絆が深まっています」一方で、「『陽だまり』が回覧板に多く残っているので取ることをしてられない方もたくさんいるように思います。費用も手間もかかることなので、発行をやめて良いと思います」などのご意見をいただきました。



■ はい ■ いいえ

1. 『陽だまり』を読んでいますか。
2. 役に立っていると思いますか。
3. 今後も発行したほうが良いと思いますか。
4. 編集に参加したいと思いますか。

シリーズ 自治会各部門の活動報告（その2）

【広報委員会】

10名の広報委員と2名の広報副委員長とともに、主に下記の活動を実施しております。

1. 回覧・配布資料を10グループ46班に分配、および募集等の回答を回収。

昨年度実績：回覧数 約7,700部、戸別配布数 約7,600部

自治会の回覧用印刷数：約5,500枚（コピー代：2万7千円相当、用紙代除く）

2. 掲示版の掲示物管理、おもに、4箇所の張替えを実施。

（月初めにラミネートして、貼り、終了次第剥がす）

3. 回覧板のデジタル化を今年度より開始。

回覧・配布資料のホームページ投稿、回覧せずにホームページにて閲覧する会員を募集。
戸別配布する資料の数を毎月改定しています。

1年半あまり担当しております。配布・回収という行為がいかに大変か身にしみてわかりました。長い間、回覧を続けてこられた先輩方に心から敬意を表します。将来、デジタル化などを通じて、この配布・回収という活動がなくなることを願っております。

【環境衛生委員会】

環境衛生委員会は、委員長以下7名で南青葉台地域の環境衛生維持管理を主に担当しております。

- 南青葉台公園のトイレ清掃（毎週木曜日）

高齢委員の負担を考え、取りやめる方向で調整中(会長)。

- 空き地・空き家の管理状態について、会員の情報より、所有者への是正を会長から依頼。

- 会員からの困りごと（市管理地の樹木の伐採や枝の剪定、雑草対策等）を市へ要望。

- ボランティアゴミ袋の調達・管理

- 燃えるゴミの集積場所のカラスよけゴミネットやブルーシートの調達・管理・交換

- 年末一斉清掃の日程・スタッフ決定、周知、実行

- 公園で行う自治会行事の前に公園緑化協会に清掃時期を要望。

- 箒・熊手やブロワー等の清掃用具の保管・貸し出し管理

- 犬や猫の飼育マナー徹底の喚起

- 野良猫への餌やりや繁殖増加対策を地域ボランティアグループと大阪府動物愛護管理センターと連携して自然減を計画推進中(会長)。

健康講座が開催されました

台風により8月予定の開催は中止となりましたが、今回は10月19日に行われました。

（参加者30名）

当日の講座は、昨年アンケートで希望が高かった「認知症予防・対策と家族の介護」に関するもので、中部地域包括支援センターから講師を派遣してもらい「認知症あったか安心マップ」に沿って、想定問答を織り交ぜながらわかりやすく説明していただきました。

